

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan tentang Produk

Berdasarkan hasil penelitian dan pengembangan produk multimedia pembelajaran tari Bedana yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa:

1. Hasil pengembangan produk multimedia interaktif yang menggunakan prosedur pengembangan model dari Alessi & Trolip diperoleh produk berupa multimedia pembelajaran interaktif berbentuk CD pembelajaran yang menggunakan beberapa software yakni *Adobe flash Professional CS 6*, *Adobe Photoshop CS 6* & *Audacity*. Teori elaborasi digunakan dalam mengemas konten multimedia interaktif agar menjadi lebih sistematis sehingga mudah dipahami oleh pengguna.
2. Hasil validasi media oleh ahli media dan ahli materi (uji Alpha) diperoleh skor sebesar 95,75 (ahli media), dan 96.5 (ahli materi). Hasil pengujian kelayakan media dari pengguna, yakni guru dan siswa (uji Beta) diperoleh skor sebesar 99 (guru Seni Budaya) dan 96.82 (siswa). Dari keempat hasil penilaian tersebut dapat disimpulkan bahwa produk multimedia interaktif pembelajaran tari Bedana layak digunakan dalam pembelajaran.

3. Hasil pengujian efektivitas multimedia pembelajaran melalui perbandingan skor *pretest* dan *posttest* diketahui bahwa terdapat perbedaan yang signifikan hasil belajar siswa sebelum dan sesudah menggunakan produk multimedia pembelajaran tari Bedana baik dari aspek kognitif ($t = -9.160$; sig 0.000) maupun aspek psikomotorik ($t = 18.544$; sig 0.000). Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa multimedia secara signifikan mampu meningkatkan hasil belajar siswa baik dari aspek kognitif maupun psikomotor.

B. Implikasi Penggunaan Produk

Tari Bedana adalah tari tradisional yang ditarikan remaja memiliki nilai estetis pada gerak dinamis, kostum, dan iringan serta memiliki nilai filosofis yang perlu dikenalkan kepada peserta didik untuk menguatkan pembelajaran seni nusantara. Penggunaan multimedia interaktif tari Bedana akan membawa pengaruh baik terhadap peserta didik. Nilai religiusitas tari Bedana yang menurut sejarahnya dibawakan pada saat acara khatam Qur'an, dengan begitu tari Bedana sangat dekat dengan Agama. Selain itu juga menurut filosofinya sebagai pedoman hidup masyarakat Lampung yang terbuka terhadap lingkungan dan ramah akan membuat siswa menjadi lebih terbuka dalam bergaul, akan bisa saling menghargai pendapat satu sama lain. Oleh sebab itu, perlu dibelajarkan di sekolah untuk menanamkan karakter cinta budaya nusantara.

C. Saran Pemanfaatan Produk

Berdasarkan hasil penelitian dan pengembangan produk multimedia tari *Bedana* yang telah dilakukan, dapat diajukan beberapa saran, antara lain:

Bagi SMP Negeri 2 Berbah, produk multimedia yang telah dikembangkan perlu diterapkan langsung dalam kegiatan pembelajaran sekolah untuk meningkatkan perhatian siswa dalam proses pembelajaran.

D. Pengembangan Produk Lebih Lanjut

Pengembangan produk dapat dilakukan dengan melakukan sosialisasi lanjutan pada sekolah-sekolah menengah pertama agar dapat diterapkan dan dilakukan pengembangan lanjutan untuk materi tari lainnya sesuai dengan kurikulum dan kebutuhan pembelajaran.